

# E.U.A. no negociará con izquierda de El Salvador

Washington, Feb. 10 (UPI) (Por Enrique Durand). Estados Unidos reiteró hoy su rechazo a toda negociación con los guerrilleros izquierdistas salvadoreños, mientras no depongan las armas y expresen su disposición a "aceptar el veredicto de los votos", en las elecciones de constituyentes del mes próximo.

El vocero del Departamento de Estado, Dean Fischer, acusó al Frente Democrático Revolucionario, brazo político de la oposición armada, de tratar de "negociar la división del poder... usurpando el derecho del pueblo salvadoreño a determinar la naturaleza de su gobierno".

Fischer hizo el comentario, en respuesta a un proyecto de

resolución conjunta presentado hoy en el Congreso por dos senadores y dos miembros de la Cámara de Representantes, instando al presidente Ronald Reagan, a iniciar negociaciones incondicionales para el establecimiento de una tregua supervisada internacionalmente en El Salvador.

Fischer declinó comentar específicamente la propuesta de los senadores Paul Tsongas y Christopher Dodd y de los representantes Stephen Solarz y Michael Barnes, que aboga por las negociaciones y un arreglo político, junto con la realización de elecciones "abiertas y libres" (la posición de los Estados Unidos, con respecto a la posibilidad de negociar con los guerrilleros salvadoreños sigue inalterable).

Pasa a la página 17

## No enviarán tropas de E.U.A. a El Salvador

New Haven, Connecticut, febrero 10 (AP). El asesor presidencial, Edwin Meese, dijo aquí anoche, que el gobierno del presidente Ronald Reagan no se propone enviar personal militar adicional en ayuda de las fuerzas de seguridad de la República de El Salvador, pese a la intensificación de las hostilidades por parte de las guerrillas izquierdistas.

Hablando a periodistas, antes de una cena del Partido Republicano en esta ciudad, Meese dijo que los insurgentes han recrudecido sus ataques en días recientes, en un intento por "influir en forma negativa y perjudicial las elecciones programadas para el mes de marzo".

No enviará personal militar Sin embargo, dijo que no

preveía que se enviara personal militar estadounidense adicional más allá de los equipos de adiestradores que ya están trabajando con las fuerzas de seguridad de la Junta de Gobierno salvadoreña.

"No hay tropas americanas involucradas en situaciones de combate allí y no tenemos asesores allí", dijo Meese. "Lo que tenemos allí son unos pocos equipos de adiestramiento... no creo que contemplamos ningún cambio en esa situación".

Ayuda adicional

La semana pasada el gobierno americano anunció su propósito de enviar ayuda militar adicional por un monto de 55 mil millones de

Pasa a la página 17



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

AUDIENCIA PRIVADA. Ciudad del Vaticano, Feb. 10 (AP). El Papa Juan Pablo II recibe hoy, en audiencia privada, al delegado argentino Guillermo Moncayo, acompañado por su esposa, quien es el jefe de la delegación argentina, en las conversaciones con Chile sobre el diferendo limítrofe.

## ONU despide a director de "Derechos Humanos"

Naciones Unidas, Feb. 10 (UPI). Las Naciones Unidas no renovarían el contrato del director de la Comisión de Derechos Humanos, Theo Van Boven, debido en parte, a una postura agresiva que había adoptado contra algunos países latinoamericanos, según dijeron hoy fuentes diplomáticas de la América Latina.

Por su parte, un vocero de las Naciones Unidas dijo que no se trata de un despido sino de que el contrato del funcionario "no va a ser renovado" cuando expire el 30 de abril.

Las fuentes latinoamericanas indicaron que Van Boven, que tiene su sede en Ginebra, había forzado la reintroducción de los casos de Paraguay y Guatemala, entre otros, y estaba anali-

zando un informe sobre Chile.

Se dijo que el Secretario General de las Naciones Unidas, Javier Pérez de Cuéllar, estaba considerando ya el reemplazo; pero que no quería tomar una actitud precipitada.

Los diplomáticos comentaron que, según los informes recibidos, Van Boven, que aparentemente mostraba animosidad a Pérez de Cuéllar, comentó públicamente que deseaba obligar al Secretario General a definirse en ciertos temas.

Pérez de Cuéllar, si bien ha reafirmado su total dedicación a los derechos humanos, también ha dicho que había que analizar cuidadosamente cada caso y analizar los procedimientos. Pa-

Pasa a la página 17



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SATISFECHO CON ALIADOS. Lisboa, Feb. 10 (AP). El secretario de Estado norteamericano, Alexander Haig, habla a la prensa en el Aeropuerto Portela, a su llegada hoy,

aquí, procedente de Madrid. Expresó que se encuentra satisfecho con la actitud de los aliados de los Estados Unidos en Europa.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

VISITA A GOBERNADOR. Sao Paulo, Brasilia, Feb. 10 (AP). El presidente de Ecuador, Oswaldo Hurtado, es escoltado al llegar al Palacio Dod Bandeirantes, residencia del gobernador de Sao Paulo, Paulo Melú.

## Henry Kissinger se recupera de seria operación

Boston, Feb. 10 (Latin-Reuters). El ex Secretario de Estado, Henry Kissinger, se halla en estado satisfactorio después de una operación de cinco horas de corazón abierto y sus posibilidades de plena recuperación son elevadas, dijeron sus médicos.

El cirujano, doctor W. Gerald Austen, dijo que Kissinger se hallaba en "una condición satisfactoria y estable", después de la operación en el Hospital General de Massachussetts, para eliminar la obstrucción en tres arterias coronarias.

El doctor Austen dijo ayer, que exámenes previos mostraron que Kissinger necesitaba una operación, debido al bloqueo en la circulación en torno a su corazón.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

RECIBE CRUZ. Ciudad del Vaticano, Feb. 10 (AP). El Papa Juan Pablo II sostiene una cruz de madera que le fue obsequiada hoy, por un creyente, durante la audiencia general de los miércoles. El Santo Padre parte mañana hacia Africa, en una gira en que visitará 4 países.

## Expulsan de Indonesia otro diplomático ruso

Jakarta, Feb. 10 (Latin-Reuters). Indonesia ha informado a un segundo diplomático soviético, que debe abandonar el país, tras la expulsión de un agregado militar y el arresto de un jefe local de la aerolínea soviética AEROFLOT, dijeron hoy fuentes oficiales.

Las fuentes manifestaron que el nuevo diplomático soviético que debería partir, Grigory Odaryuk, se vio involucrado en una pelea a trompadas en el aeropuerto de Jakarta el sábado cuando diplomáticos soviéticos intentaron impedir que efectivos de seguridad indonesios detuvieran a Alexander Fenenko, jefe local de AEROFLOT.

El comandante militar de

Jakarta, dijo que Fineko trataba de abordar un avión, con el agregado militar Sergei Egorok, a quien se le había dado un plazo de 48 horas para abandonar el país.

Varios efectivos de seguridad resultaron heridos en la pelea del sábado. Uno de ellos necesitó varios puntos en su mano, después que lo mordió la esposa de Egorov, dijeron las fuentes.

Durante las primeras horas de hoy, manifestantes asediaron la embajada soviética y unos 50 miembros de un grupo juvenil, afiliado al partido oficialista Golkar, colocaron carteles antisoviéticos en las puertas cerradas del edificio de 13 pisos.

## Breves Internacionales

### 20 personas quedan sepultadas

México, D.F. febrero 10 (AP). Por lo menos veinte personas quedaron sepultadas al desplomarse parte de un cerro sobre sus viviendas en el poblado de "El Capulín", a 25 kilómetros de esta capital, dijo la policía.

El derrumbe ocurrió anoche y hasta el momento sólo había sido rescatado el cadáver de una mujer de aproximadamente 70 años de edad. La policía dijo que las casas quedaron a 15 metros bajo tierra y que el rescate total podría llevar hasta dos días.

Al parecer, el accidente se debió a que el cerro, cuya tierra se encontraba reblanqueada por una fuga de agua en la tubería que lo atraviesa, había sido utilizado como depósito de desechos industriales y no soportó el sobrepeso.

En enero de 1981, un accidente similar ocasionó en el mismo sitio, siete muertes.

### Se unde barco con 6 personas

Bogotá, febrero 10 (Latin-Reuters). Una embarcación, con seis tripulantes a bordo, se hundió frente al puerto carbifeño de Barranquilla, en aguas del Atlántico, a 1,000 kilómetros al norte de Bogotá, informó la Asociación de Marineros Mercantes (ASOMAR).

La Capitanía del puerto dijo anoche por su parte, que se habían captado llamados de socorro de una nave que se identificó como "Jaqueline", pero no suministró más detalles.

ASOMAR dijo contar con relatos de pescadores que

Pasa a la página 17